

LA FILOSOFÍA DE THOMAS HOBBS Y JOHN LOCKE

Instrucciones: Lee el siguiente artículo y formula las respuestas a las preguntas de debate de la columna de la derecha.

En el siglo XVII, cuando las monarquías absolutas empezaban a desmoronarse en toda Europa, los filósofos pensaban y escribían sobre quién debía gobernar a los pueblos y cómo debían funcionar esos gobiernos. Dos filósofos que vivieron en Inglaterra y publicaron libros sobre el gobierno son Thomas Hobbes y John Locke. Y aunque estos dos pensadores estaban de acuerdo en la necesidad del gobierno, tenían ideas muy diferentes sobre quién debía tener el poder gubernamental.

Un área de acuerdo entre Hobbes y Locke era la necesidad de un contrato social en la sociedad. Un **contrato social** es un acuerdo que define y limita los derechos y deberes tanto de una comunidad de personas como del gobierno bajo el que viven. Aunque Hobbes y Locke estaban de acuerdo en que existían contratos sociales, tenían ideas diferentes sobre quién debía estar a cargo de un país y qué derechos debía tener el pueblo.

Thomas Hobbes creía que, sin gobierno, la sociedad sería un caos en el que cada persona cuidaría sólo de sí misma. En su libro *Leviatán*, es famosa su frase: "...la vida del hombre es desagradable, pobre, solitaria, bruta y corta". Hobbes pensaba que la única manera de evitar que la vida fuera brutal y caótica era que el poder recayera únicamente en una persona. Esta persona podría gobernar sin ninguna limitación. Creía que la gente renunciaría voluntariamente a algunas libertades y derechos a cambio de la protección del gobernante absoluto. Hobbes pensaba

¿Qué es un contrato social?

¿Cómo es la sociedad sin un gobierno?

¿Qué piensa Hobbes sobre la vida en general?

¿Qué tipo de gobernante es mejor en opinión de Hobbes?

¿Qué derechos tienen las personas en opinión de Hobbes?

que una vez que el pueblo había dado el poder al gobernante absoluto, no tenía derecho a rebelarse. Al poner todo el poder en manos de una sola persona, Hobbes creía que la sociedad sería estable para todas las personas.

John Locke tenía una visión muy diferente de la naturaleza de las personas. Locke creía que todas las personas tienen tres derechos esenciales que son el derecho a la vida, la libertad y la propiedad. En su libro, *Dos Tratados de Gobierno*, Locke escribió que, "...siendo todos los hombres...iguales e independientes, nadie debe perjudicar a otro en su vida, salud, libertad o posesiones...." Creía que el derecho a la vida, a la libertad y a la propiedad no podía ser arrebatado. Locke escribió que la mejor forma de gobierno era la que obtenía su poder del pueblo. El gobierno no tenía un poder ilimitado y sólo actuaba para proteger los derechos naturales de las personas. Locke creía que si el gobierno se extralimitaba en sus funciones, el pueblo tenía derecho a rebelarse y desarrollar un nuevo gobierno.

Tanto Thomas Hobbes como John Locke fueron estudiados y debatidos cuando los países de Europa y América del Norte y del Sur pasaron de las monarquías absolutas a las democracias. Aunque Hobbes y Locke pueden haber imaginado gobiernos diferentes, sus contribuciones al pensamiento político son de igual importancia.

¿Qué derechos esenciales tienen las personas según Locke?

¿Los pensamientos de Locke sobre "la vida, la libertad y las posesiones" se parecen a los de cualquier otra persona estudiada en la historia?

¿Cuál es el mejor tipo de gobierno en opinión de Locke?

¿Qué derechos tienen las personas en opinión de Locke?